

DIARIO DE SANTIAGO

DEL MARTES 30 DE AGOSTO DE 1808.

LA SIGUIENTE CARTA FUE COMUNICADA por un Canonigo Sumillers de S. M. Fernando VII. á algunos amigos; y en Santiago tambien se habló de ella, pero no se extendio como era debido: es digna de llegar á los oidos de todos los cristianos, y es la señal mas segura de la felicidad de España, si tenemos la dicha de ver quanto antes en su Trono á un Rey tan virtuoso. ¡Que contraste entre la humildad de este Príncipe y la escandalosa grandeza del hermano de Napoleon!

Santisimo Padre y digno Vicario de mi Señor Jesu-christo: me es preciso cumplir con una de las obligaciones mayores que es la de postrarme á sus sagrados pies, y asi lo executo en quanto puedo, escribiendo esta de rodillas, y despues de besarlos segun mi devota intencion, noticiarle como habiendo Dios sido servido inspirar á mi amado Padre hacer renuncia en mí indicado siervo, me facilitó con ella facultad de ofrecer á los pies del Trono de V. B. este Reyno, y especialmente mi persona con todas las acciones que le son anexas, consagrandolas á la mayor gloria de Dios para que sean dignas de su santo servicio. Para conseguir este favor me encomiendo á los sacrificios, y oraciones de V. B., suplicandole en quanto convenga y advierta su prudente sabiduria, dirija y gobiérne esta Católica Iglesia de España, corrigiendo los abusos y relaxaciones que su perspicacia hubiere conocido haber introducido la malicia y la miseria de la fragilidad humana en los Ministros del Santuario, tanto seculares como Regulares, moderando, ó anulando las concesiones.

que V. B. haya hecho, y se le hayan pedido ó impetrado en el anterior Reynado, y le hayan sido en algun modo repugnantes y contrarias á la legitima disciplina eclesiástica y buenas costumbres para esta Monarquía que de nuevo le ofrezco. Yá reformadas y minoradas las causas, quando no extinguidas, de que redundan los vicios y los pecados, y se póngan en el pie que la pusieron mis gloriosos predecesores el Santo Rey D. Fernando el III. y el V. con la insigne y Católica Reyna Doña Isabel su esposa; pues, así como el Señor dispuso tenga su mismo nombre, ofrecido y consagrado por mis Padres en Sevilla en mis primeros años á la proteccion del primero ante su sagrado cuerpo, así quisiera parecerle en el modo posible en mis obras y acciones. Ya he dicho á V. B. Venerado Padre y Señor toda mi intencion que es la que me ha movido á molestarle y suplicarle como su humilde, obediente y rendido hijo, me tenga presente, para que la mano del Altísimo sostenga mi debilidad, y me conceda el acierto que deseo á beneficio de mis amados vasallos. Espero en vuestra benignidad y bondad Santísimo Padre las órdenes comunicadas para ponerlas inmediatamente en execucion: pues no apetezco otra cosa que el de caminar ambos á un mismo fin, y que los dos brazos Pontificio y Regio se sostengan reciprocamente, para que se facilite nuestra conservacion: concedame V. B. Santísimo Padre el consuelo de vuestra bendición Apostólica que espero humillada mi cabeza y reconocido mi cofazon.

GRAN BRETAÑA.

Londres 27 de Julio.

Los Señores Lores del Almirantazgo han dado orden á los Comandantes de las divisiones de buques apostados en la Jamaica, Islas del Viento y Brasil, para que, ó bien estableciendo cruceros, ó bien comvoyes, protejan los barcos Ingleses y Españoles, empleados en el comercio entre los puertos libres Británicos, de las Islas Occidentales, y

las Colonias Españolas contra los corsarios Franceses.

La expedición de Spithead está pronta para salir al primer viento favorable. La de Portsmouth se espera que salga hoy, y lleva de las mejores tropas que se han despachado de las costas Británicas. Además de estas y las que ha llevado Sir A Wellesley, saldrán, se dice, otras hasta el número de 230 hombres. Nada de cierto sabemos de su destino; pero es mas que probable que serán divididas, y obrarán en diferentes puntos. = El estado de las tropas destinadas para España y Portugal, publicado en un Periódico Ingles, (*The-times*) es el siguiente.

Primera division mandada por el Teniente-General Hon-John-Hope compuesta de.....	5558.
Segunda por el Teniente-General Paget.....	5500.
Tercera por el Teniente-General Frazer.....	5440.
Quarta por el Teniente-General Sir Harthur Wellesley.....	5330.
Reserva por el Teniente-General Sir John-More.	7418.
Total.....	29,246.

En pós de estas fuerzas saldrá otra expedición compuesta de 150 infantes y 80 caballos. En ella irán la primera y segunda brigada de guardias, que ascienden á cerca de 50 hombres que están en Deal y Chatan.

El Gobierno ha mandado embarcar con la brevedad posible 100 quintales de polvora para enviar á España; y para el mismo fin se despacharon ya del Banco para Portsmouth dos carros cargados de pesos fuertes y seis toneles llenos de sombreros, cucardas y zapatos.

Gibraltar 7 de Agosto.

Hoy sale de aquí una gran expedición con tropas de desembarco; algunas de ellas de las mejores de esta guarnición, al mando del Excmo. Sr. Gobernador de esta Plaza el General Dalrymple; esta expedición se dirige á las Costas de Italia, pues segun parece, todos aquellos Reynos tratan de sacudir el yugo de Bonaparte, si-

guiendo el glorioso exemplo de la España. Los Ingleses que nada perdonan por proteger la libertad del Continente, van á dar impulso á dichos movimientos, que son muy favorables á la causa de la nacion Española. Dase por cierto que el Archiduque Carlos ha invadido la Italia al frente de un ejército numeroso, que desea vengarse los ultrages cometidos por el Corso contra la Casa de Austria, y el respetable Cuerpo Germánico. La Rusia ha conocido ya sus verdaderos intereses, y que solo la alianza con la nacion Comerciante puede promover los diferentes ramos que forman la riqueza pública, y ha ajustado la paz con la Inglaterra. Esperamos una liga común en todo el Norte contra el opresor de la Europa, que ha hollado los principios mas sagrados del derecho de Gentes.

Granada 16 de Agosto
Sabemos que nuestro amado Monarca Fernando VII. con su tio y hermanos permanecen en Valencey, gozando de perfecta salud.

Del 17.
Escriben de Malaga y de Madrid, que habiendo llegado á la Habana dos Fragatas francesas con diferentes Gefes Militares y políticos que iban á tomar posesion del mando á nombre del transeunte Monarca Josef I.º, dió la feliz casualidad de que llegó el mismo dia un buque Español con la noticia de la insurreccion de las Provincias, y la declaración de guerra hecha á la Francia por la Suprema Junta de Sevilla; con cuyo motivo los habitantes de aquella Colonia se apoderaron de dichos Gefes, y de toda la tripulacion Francesa. ¡Válganle Dios, que desgraciado es Bonaparte en sus expediciones ultramarinas! En habiendo mar por medio, todas las conquistas se le aguan.

Santiago.
Ayer á las seis y media de la tarde recibió el Sr. Gobernador de esta Ciudad y Provincia, del Comandante de Armas de Tuy la noticia apreciable, de que los franceses en Portugal habian sufrido dos derrotas consecutivas.